



2023 Rapport annuel



INTRODUCTION

2023 a été une année assez calme pour l'association. Notre assemblée générale a eu lieu en juin au restaurant de Sous-Moulin et nous espérons voir un peu plus de monde en 2024.

Les projets ont été suivis tout au long de l'année. Vu la communication parfois difficile avec des chefs de projets locaux, nous avons décidé de nous concentrer sur les plus fiables et avons dû stopper notre collaboration avec le directeur de la maternelle en Casamance.

Les emballages cadeaux chez King Jouets au centre commercial de la Praille se sont bien déroulés, merci à tous les bénévoles.

LE CENTRE D'ALPHABETISATION (Dakar)

267 élèves étaient inscrits à la rentrée 2022-2023. La formation permanente des enseignants du centre, offerte par Go Sénégal, a permis une nette amélioration de l'enseignement. C'est ainsi que certains élèves ont pu sauter une classe. Le taux de réussite aux examens a été de 60%. Il ne faut pas oublier que ces élèves viennent faire des études le soir pendant trois heures cinq jours sur sept. Ils sont ensuite présentés comme candidat aux examens d'Etat. Cela est évidemment plus compliqué que s'ils étaient toute la journée en cours. Voilà un peu l'explication de certains échecs malgré le fait qu'ils travaillent dur pour s'en sortir.

La sortie pédagogique a eu lieu après trois ans d'absences dues au Covid. Une centaine de personnes se sont rendues sur l'île de Gorée, l'île aux esclaves. Tout le monde était enchanté.

Des activités culturelles et sportives se sont déroulées tout au long de l'année : tournoi de football pour les deux sexes, distribution des prix en date du 14 juillet et sortie de fin d'année le 16 juillet.

Pour la rentrée 2023, au début novembre il y avait 201 inscriptions mais celles-ci continuaient encore pendant quelques semaines.

Il y a 13 parrainages au centre d'alphabétisation et 18 à l'école secondaire tout cela suivi de près par le comité local.



BOURSES PROFESSIONNELLES

Pour l'année 2023-2024 nous n'avons plus qu'un boursier, Monsieur Sore DIOUF en 2^{ème} année d'études en Génie Civil-Architecture. Il arrive à contribuer au frais de sa formation et nous payons le reste.

Tout se passe bien pour lui et il devrait terminer sa 2^{ème} et dernière année avec succès.

Nos deux anciennes boursières ont terminé avec succès leur dernière année en 2023. L'une en transport-logistique et l'autre comme sage-femme.

Nous attendons de nouvelles demandes du centre d'alphabétisation pour la rentrée 2024-2025.

PARTENARIAT AVEC AFEE (Dakar)

La communication avec le bureau d'AFEE s'est mieux déroulée depuis qu'ils ont reçu leurs nouveaux ordinateurs.

Nous avons plusieurs projets en cours avec eux :

Les microcrédits gérés par AFEE sont toujours en stand-by depuis de le Covid. Comme nous ne sommes pas sûrs qu'ils puissent être remboursés un jour, nous les avons sortis du bilan.

L'espace des tout-petits qui a été construit avec une autre association et nous offrirons peut-être les fournitures scolaires ou du mobilier pour l'école. A voir.

Les fournitures scolaires ont été achetées pour l'école de Ndock Saré pour la quinzième année consécutive, ce dont tout le monde nous est très reconnaissant. La rentrée scolaire peut démarrer à temps et les résultats des élèves sont satisfaisants. Cette aide soulage l'ensemble des parents dont le poids financier de la scolarisation à la rentrée constitue parfois un frein. Le partenariat avec AFEE améliore aussi les conditions de travail des enseignants.



Trois cent quatre-vingt-deux latrines ont déjà été construites dans les villages, il en reste encore cent six. Nous espérons pouvoir en bâtir en 2024. Les recherches de fonds sont difficiles.

L'ÉCOLE DE CUISINE (Dakar)

Nous sommes régulièrement en contact avec Madame Isabelle Ndour, directrice de l'école de cuisine et tout va bien. Les cours du soir sont de plus en plus demandés car ils permettent aux élèves de travailler la journée.

En 2023 nous avons pu aider sept personnes en leur offrant une bourse, une demi-bourse ou une autre aide. Six ont réussi à obtenir leur diplôme et une a abandonné ses études.

Trois candidats de l'école ont été présentés à l'examen d'état du BEP restauration après deux ans d'études. Deux ont obtenu leur brevet.



SAINT-LOUIS

Notre correspondant, Monsieur Demba Thiam, s'occupe toujours des parrainages. Cette année il a été très difficile de les gérer car certains parents ne rendent pas les notes et les lettres à temps. Nous avons signifié à M. Thiam qu'en 2024 il nous faudra les résultats pour mi-septembre au plus tard, s'il veut que les parents reçoivent l'argent à temps.



Filleuls parrainés par nos soins devant le lieu où travaille monsieur Demba Thiam.

ECOLE MATERNELLE A MEDINA WANDIFA (Casamance)

Suite à notre visite en novembre 2022 pendant laquelle nous avons constaté de graves manquements quant à la propreté et aux travaux qui devaient être effectués, nous avons décidé d'arrêter notre collaboration avec le directeur de l'école.

Nous avons eu des échanges tout au long de l'année scolaire mais Monsieur Dabo n'a rien voulu entendre. Nous savons que l'école

continue à fonctionner mais nous n'avons pas pu réparer le toit et construire la clôture pour entourer l'école.

Notre correspondant en Casamance passera de temps en temps pour voir l'évolution de l'école. Nous avons souhaité bonne chance à Monsieur Dabo et tout de bon pour la suite.

COMITE ET ASSOCIATION

Le comité s'est réuni cinq fois en 2023. Entre deux nous communiquons par mail ou WhatsApp s'il le faut.

Les recherches de fonds sont de plus en plus compliquées et difficiles à obtenir, si quelqu'un veut nous aider dans ce sens c'est avec plaisir que nous l'accueillerons.

REMERCIEMENTS

Un grand merci aux communes genevoises de Thônex, Carouge, Bardonnex et Chêne-Bourg pour leur soutien financier et la confiance qu'ils nous témoignent.

Merci aux membres du comité, au trésorier et aux vérificateurs des comptes pour leur travail et leur disponibilité.

Merci aux membres, donateurs, parrains, marraines, bénévoles, sans qui notre association ne pourrait pas effectuer tous ces projets.

Au Sénégal, nous remercions toutes les personnes en lien direct ou indirect avec l'association, qui nous envoient régulièrement leurs rapports et informations sur les activités que nous soutenons.

Vous pouvez continuer à nous soutenir en devenant membre, parrain ou marraine ou en faisant un don. Merci d'avance.



Explications d'un appareil Wadi qui permet de purifier l'eau. A chaque voyage nous en distribuons une dizaine offerte par un de nos membres et parrains, merci à lui.

Association Go Sénégal
8b, ch. du Saut-du-Loup / 1225 Chêne-Bourg
Tél. : +4179 292 85 19
E-mail : info@gosenegal.ch
Internet : www.gosenegal.ch
IBAN : PostFinance Genève – CH06 0900 0000 1714 9545 6